



学校だより

# 開桜 12月号

令和4年11月25日

大田区立開桜小学校

校長 森 伸一

## 開桜小学校ならではの体験活動

副校長 中村 幸夫

4年生の「内川」の学習の一環として、11月8日(火)に、羽田沖での稚魚放流体験活動を行いました。私も4年担任といっしょに行っていました。

学校を出発して大森ふるさとの浜辺公園まで歩き、羽田沖に出る前に、まずは、東京湾遊漁船協同組合の方々のお話を聞きました。「バケツの中の稚魚を実際に手でつかんでみる」「稚魚にタグを付ける」「水槽の中の稚魚を観察する」の3つのグループに分かれ、各学級でローテーションをしながら、貴重なお話を聞くことができました。

今回、放流をした稚魚は、「メバル」の稚魚です。メバルは北海道から九州にかけての沿岸の岩礁域に多く棲息し、日本語では「春告げ魚」(はるつげうお)との雅称で呼ばれているそうです。今年の3月に卵から孵った、体長約9cmほどの、小さくてかわいらしいメバルの稚魚でした。大きくなると30cmを超えるものもいるとのことでした。子どもたちも喜びの声をあげながら、実際につかんだりタグを付けたりする体験をしました。

次に、全員で長い2列をつくり、皆で協力しながらバケツに入った稚魚をバケツリレーで漁船へと運び入れました。

そしていよいよ、3艘の漁船で海に出ます。この日は穏やかな晴天でしたので、子どもたちにとって海風は心地よかったです。放流場所で漁船は停まり、バケツに入った稚魚を二人一組になって海の中へと放流しました。「大きくなれよー!!」と声を出す子もいれば、魚影が見えなくなるまでじっと海面を見つめる子もいました。こうして放流を無事に終え、漁船でまたもどりました。

今回の放流体験は、一人一人の子どもたちにとって貴重な素晴らしい体験となったことでしょう。羽田沖に近い開桜小学校ならではの体験活動であり、そう何度も体験できることではないと思います。このことは、放流体験の企画・運営に携わり、当日もいっしょに引率して下さった開桜小スクールサポートの方々や、懇切丁寧に説明して下さった東京湾遊漁船協同組合の方々のおかげです。この場をお借りしまして御礼申し上げます。大変にありがとうございました。

さて、11月25日(金)と26日(土)に本校の体育館で展示会を実施いたします。保護者の方の参観日は、11月26日(土)となっております。「夢いっぱい広げよう」とのテーマのもと、一人一人の子どもたちが想像力を駆使して作品づくりに取り組んできました。当日は、子どもたちの豊かな感性を感じとっていただければ幸いです。ご多用のこととは存じますが、ぜひご来校の上、ご鑑賞いただきますよう、ご案内申し上げます。

保護者の皆様、地域の皆様におきましては、今後ともご支援ご協力をどうぞよろしくお願い申し上げます。

## 12月の行事予定

- 2日(金) 5校時授業 体育朝会(低学年)  
保護者会(1・3・4年)  
生活科校外学習(2年)
  - 5日(月) ユニセフ集会 交通安全教室  
薬物乱用防止教室①(6年)
  - 6日(火) 5校時授業 保護者会(2・5・6年)  
情報モラル講習会(5・6年保護者)  
ユニセフ募金始(~10日)  
薬物乱用防止教室②(6年)  
こまおじさん(1年)
  - 7日(水) 委員会活動
  - 8日(木) 安全指導
  - 9日(金) 体育朝会(高学年)  
大森八中オリエンテーション(6年)  
避難訓練(消火訓練)
  - 10日(土) 3校時授業 土曜補習  
走り方教室(学年が決まり次第、お知らせします。)
  - 12日(月) 5校時授業  
オンライン出前授業(5年)
  - 13日(火) 子供笑顔プロジェクト(4年)  
社会科校外学習(6年)  
いじめ出前授業(5年)
  - 14日(水) クラブ活動
  - 15日(木) 5校時授業 音楽クラブ発表朝会  
喫煙防止教室(6年)
  - 16日(金) 音楽朝会
  - 17日(土) 大田区小学生駅伝大会
  - 19日(月) 全校朝会
  - 20日(火) 水曜時程 5校時授業  
東邦医大命のプロジェクト(6年)
  - 21日(水) 5校時授業
  - 22日(木) 水曜時程 4校時授業 児童集会  
大掃除(2校時) 給食終
  - 23日(金) 水曜時程 4校時授業 終業式
  - 26日(月) 冬季休業日始(~1月9日)
- ※SC(スクールカウンセラー) 在校日…火・木  
◆開桜小体育系週間 11/29~12/10  
◆生命尊重週間 12/1~7  
◆SNS東京ルール週間 12/12~16

## 12月の生活目標

身の回りをきれいにしましょう。

生活保健部

2学期のまとめ、1年間を締めくくる時期になりました。学校では、道具箱やロッカーの中をきれいに整理整頓して使いやすく保つこと、教室や廊下を丁寧に掃除することを目標に指導してまいります。

自分の持ち物や公共の物を大切にし、すっきりとした気持ちで2学期を終えられるように、ご家庭でのお声掛けもお願いします。

# 展覧会見どころガイド

**1年生** 立体作品では、自分が食べてみたい「ごちそう」を紙粘土でつくりました。平面作品では、乗ってみたいもの・行きたい場所をかきました。装飾・共同作品では、ローラーを使って、自由に線をかきました。初めての展覧会、みんなの力作を、ぜひご覧ください。

**2年生** くしゃくしゃにした紙を膨らませ、動物やおばけなどを表した「くしゃくしゃぎゅつ」と、楽しいものやお話が生まれる「ふしぎなたまご」を作りました。校舎の入口にある「ひらひらゆれて」は、一人一人が色を付けた和紙を繋ぎ合わせました。一生懸命作った作品を、ぜひご覧ください。

**3年生** 平面作品「うちゅうからきた友だち」では、プチプチの緩衝材を使って人物に見立てた作品を作りました。立体作品「ギョギョタウン」では、のこぎりに初挑戦しました。沢山のビル、高いタワー、子どもたちの個性が表現されました。ぜひご覧ください。

**4年生** 平面作品では、3原色から選んだ2色を使って「空想の木」を描きました。立体作品では、アルミホイルを使って「夢のタワー」を作りました。装飾・共同作品では、色と形の組み合わせを工夫して、アーチを作りました。カラフルで想像力豊かな作品をお楽しみください。

**5年生** 図工の立体作品「階段のある〇〇」「凸凹アート」と平面作品「夢の国」また、家庭科作品「クラスの木」「おりたたみバッグ」の4点を展示します。いずれも元気いっぱい、勢いのある作品です。また5年生は、学校全体の役に立つ仕事を担うことを始めており、展覧会では、プログラムの挿絵や会場の片付けを担当します。がんばっている5年生の姿を思いながらご覧いただければ幸いです。

**6年生** 図工作品3点、家庭科作品1点の4点を展示します。家庭科作品では、ミシンを使い、自分だけのオリジナルエプロンと袋を作りました。立体作品では、思い思いに積み上げた「スタイロブロックタワー」、平面作品では、つつい覗き込みたくなる「ミステリーサークル」が展示されています。そして、天井を見上げると空間を彩るオブジェが広がります。小学校生活最後の展覧会。ぜひご堪能ください。

## 人権週間・生命尊重週間の取組

### 人権・福祉担当

本校では、生命尊重週間（12月1日～7日）に、教育目標にある「人の気持ちが分かり、行動できる子」の育成を目指し、学校全体で相手の気持ちを考えて行動できるように取り組みます。道徳では、生命尊重にかかわる内容を重点的に指導し、命を大切にする意識を高めていきます。以前、校内で募集した人権啓発の習字では、「生」（3年）「平和」（4年）等の作品が集まりました。児童がそれぞれのよさを精いっぱい発揮し、互いを尊重して認め合えるように指導します。

## 小学生駅伝について

### 体育部

12月17日（土）、大田区教育委員会主催の『第11回大田区小学生駅伝大会』が大田スタジアムにて開催されます。それに先立ち、開桜小学校では11月4日に5・6年生の記録会を行い、補員を含め男女4人ずつの計16名が選考されました。男子は850メートル、女子は650メートルを走って、次走者にたすきをつなぎ、12名1チームとなりゴールを目指します。11月から朝練習をはじめ、大会に向けて頑張っています。

全校児童には、選手の頑張りが刺激となり、学校全体に走ることの気持ちよさ・楽しさ・達成感が伝わると良いなと思っています。